



ESP - Écoute et Solidarité Protestantes

Action humanitaire en Haïti

L'association ESP soutient la **scolarisation d'enfants défavorisés** des Gonaïves, en **Haïti**, en lien avec le Dr Claire Chappuis et la Mission Eben-Ezer. Cette ONG haïtienne intervient dans l'éducation, la santé et le développement local.

En Haïti, **l'année 2022** a été marquée par de nombreux troubles socio-politiques. Pénuries de carburant et flambée des prix sont à la base d'une frustration croissante de la population ; manifestations et barrages routiers sont monnaie courante. Des gangs et réseaux de gangs se sont multipliés à travers le pays, pratiquant enlèvements, violences et exactions de toutes sortes. La situation chaotique du pays et les problèmes d'insécurité ont empêché l'ouverture des écoles durant tout le premier trimestre. De plus en plus d'Haïtiens quittent le pays.

L'ONG Eben-Ezer continue malgré tout de cultiver l'espoir et d'agir à chaque fois qu'elle peut exercer une influence, visible ou discrète, au plan local ou national, individuel ou collectif.

LES STRUCTURES ÉDUCATIVES SOUTENUES PAR ESP

École Pilote Internationale (ÉPI)

Elle accueille 157 élèves de la maternelle au secondaire :

- ❖ Elle offre un enseignement de qualité en zone rurale, à 7 km au sud de la ville des Gonaïves.
- ❖ La section collège a été créée progressivement depuis 2017, elle accueille actuellement 55 élèves dans 6 classes de la 6^e à la 1^{ère}.
- ❖ En 2022, le fonctionnement de l'ÉPI a été perturbé, avec une rentrée officielle retardée à janvier 2023. Toutefois, la section secondaire a pu reprendre dès octobre 2022 mais de façon non officielle.
- ❖ La cantine scolaire a repris depuis janvier 2023. Une faible participation est demandée aux parents. Le petit nombre d'élèves inscrits en fait venir d'autres car ils sont très satisfaits.

ESP apporte une aide régulière à l'ÉPI, grâce au parrainage d'écoliers, et contribue à l'amélioration de ses locaux. Nous soutenons aussi le **collège ÉPI** et la **cantine**, en lien avec des partenaires français, dont l'UNEPREF (Union Nationale des Eglises Protestantes Réformées Evangéliques de France).



Pour favoriser la scolarisation des enfants, l'association ESP propose leur parrainage, pour une participation mensuelle de 30 euros.



La maison d'enfants ou orphelinat

Elle accueille une vingtaine d'enfants, orphelins ou de familles en grande difficulté :

- ❖ Les enfants ont grandi et sont devenus adolescents pour la majorité d'entre eux.
- ❖ En plus de leur scolarité et de l'apprentissage de la musique, ils sont encouragés à mettre à profit les talents qu'ils ont reçus et à rendre des services au sein du campus, chacun dans son domaine. C'est une joie de les voir s'épanouir.

En dehors des aides régulières mensuelles, ESP contribue ponctuellement à l'amélioration des conditions de vie des enfants, grâce aux dons d'amis de la région d'Alès. En février 2023, il a ainsi été possible de rétablir le courant électrique à la maison d'enfants, qui était plongée dans l'obscurité par suite de la défaillance de son système d'électricité solaire. Enfants et adultes en sont ravis et reconnaissants.



CAMP D'ÉTÉ ET MUSIQUE

Au mois de juillet 2022, un **camp d'été** d'une semaine a été organisé sur le campus Eben-Ezer. 132 enfants et adolescents de 7 à 18 ans y ont participé. Les journées étaient bien remplies avec diverses activités.

Il y a eu une animation pour apprendre aux adolescents à gérer les relations entre garçons et filles, ainsi qu'un programme pour les moins de 12 ans, nommé « Mon corps est à moi » (« *Kò'm se pa'm* » en créole), dont l'objectif était d'aider les enfants à réagir face à des sollicitations inappropriées.

L'atelier de sport a eu un grand succès, grâce aux ballons et cordes à sauter apportés par Marie-Sarah, une jeune infirmière de Nîmes venue bénévolement aux Gonaïves pendant 4 semaines. Sa participation au camp a été très réussie. Elle a enseigné des chants à un groupe d'enfants et participé à toutes les activités.



Après le camp, Marie-Sarah s'est investie dans la maison d'enfants : jeux éducatifs, jeux de société, balades sur la montagne voisine, mais aussi apprentissage du français, dépistage et conseils pour les dyslexiques, etc.

ESP a apporté un soutien au camp d'été, grâce à un don de l'association ADRIEL de Montauban. Cela a permis de prendre en charge la nourriture des enfants et des encadrants.

Les **instruments de musique** reçus de donateurs français (Montauban, Alès, Toulouse...) ont permis de monter une petite fanfare pour les enfants et adolescents dès le mois d'août 2022 : les répétitions ont réuni 57 participants, dont 18 de la maison d'enfants.

Un petit groupe de flûtes à bec a aussi été mis en place, ainsi que des répétitions pour différents instruments : guitare, violon, trompette, percussions et yukulele.



Pour terminer, nous voudrions rappeler que **l'association ESP vit uniquement des dons envoyés par les particuliers et les associations partenaires, ce qui nous permet de poursuivre de façon pérenne nos actions en Haïti.**



Nous vous remercions pour vos dons !